

FORO GLOBAL DE PARLAMENTARIOS POR LA EVALUACIÓN (GPFFE)

Reunión del Comité Directivo 2023

El 30 de marzo de 2023 se llevó a cabo en las instalaciones del Parlamento de Sri Lanka la reunión del Comité Directivo del Foro Global de Parlamentarios por la Evaluación (GPFFE, por sus siglas en inglés), la cual estuvo presidida por Kabir Hashim, Presidente del Comité y miembro del Parlamento de Sri Lanka. Como integrantes del Comité asistieron Evelyn Kaabule, Natalia Nikitenko y M. Thilakarajah, parlamentarios, representantes de Uganda, Kyrgyzstan y Sri Lanka, respectivamente. Asimismo, estuvieron presentes las siguientes personas:

Marco Segone,	Director de la Oficina de Planeación	Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA)
Reinhard Stockmann	Expositor del Taller sobre Mejores Políticas por Medio de la Evaluación	Programa Internacional de Capacitación en Evaluación para el Desarrollo (IPDET, por sus siglas en inglés)
Asela Kalugampitiya	Expositor del Taller sobre Mejores Políticas por Medio de la Evaluación y Presidente de la Asociación de Evaluadores Asia Pacífico (APEA)	APEA
Chingiz Aidarbekov	Parlamentario	Parlamento de la República de Kyrgyzstan
Mayantha Dissanayake	Parlamentario	Parlamento de Sri Lanka
Ljupcho Prendjov	Parlamentario	Parlamento de Macedonia
Lhatu	Parlamentario	Asamblea Nacional de Bután
Romulo Emmanuel Miral Jr	Directivo en Centro de Investigación	Cámara de Representantes de Filipinas
Sergio F. Sierra Romero	Investigador parlamentario	Cámara de Diputados de México
Ana Erika Lareza Dorothy Mae Albiento Randika De Mel	Personal de Apoyo Técnico	APEA

Kabir Hashim dio la bienvenida a los participantes y señaló que el propósito principal de la Reunión fue revisar el progreso de las actividades realizadas por el GPFFE y las posibles estrategias y acciones futuras. Asimismo, se aclaró que si bien anteriormente se realizaban reuniones anuales, por la pandemia de COVID 19 éstas se suspendieron, aunque se mantuvieron reuniones virtuales mensuales hasta 2022.

Una vez que se presentaron todos los asistentes, Natalia Nikitenko puntualizó algunas acciones en las que ha estado involucrado el GPFPE:

- ❖ La campaña Eval4Action, como co-líder.
- ❖ La realización de un taller virtual de capacitación para parlamentarios en Asia, en 2021.

Por otra parte, los demás asistentes compartieron algunos **comentarios y sugerencias**:

- Reinhard Stockmann mencionó que estaba interesado en las actividades promovidas por el GPFPE, pero nunca ha sabido que parlamentarios hayan asistido a una conferencia sobre evaluación en Europa.
- Rómulo Miral comentó que el Foro Asia Pacífico de Parlamentarios por la Evaluación (APPFE) se fundó a partir del Taller virtual organizado por IPDET y ha llevado a cabo reuniones mensuales, además de conducir varias actividades tales como la elaboración de una serie de folletos con la OCDE / DAC, organización de paneles en conferencias; no obstante, es necesario fortalecer los vínculos con el GPFPE. En este sentido, anunció que la Cámara de Representantes de Filipinas está organizando la 31^a reunión de la APPFE para finales de 2023.
- Thilakarajah explicó que el Foro de Parlamentarios por la Evaluación en Sri Lanka ha constituido un espacio de cabildeo importante para la evaluación en ese país, y que el GPFPE es una instancia de apoyo para este tipo de foros y para el fortalecimiento de las organizaciones voluntarias de profesionales de la evaluación (VOPEs).
- Marco Segone recomendó a Rómulo Miral que la APPFE debería tener mayor contacto con organismos internacionales como ADB, aprender de la experiencia del Foro Africano de Parlamentarios, además de formar parte de la APEA.
- En respuesta a Reinhard Stockmann, Asela Kalugampitiya señaló que en Europa existe una Sociedad Europea de Evaluación y que en la región de los Balcanes hay algunas asociaciones de evaluación.
- Ljupcho Prendjov expresó la necesidad de que se capacite a parlamentarios de Macedonia en temas de evaluación.
- Por su parte, Sergio Sierra recomendó la actualización permanente del sitio electrónico del GPFPE, dada su relevancia como medio de divulgación de los objetivos y acciones de esta organización; lo que fue apoyado por Natalia Nikitenko.
- En este mismo sentido, el Presidente Kabir Hashim hizo notar la necesidad de que el GPFPE cuente con un Secretariado más formalizado que le permita su sustentabilidad, ya que actualmente se administra solo por un grupo de voluntarios.
- A pregunta de Rómulo Miral, Thilakarajah explicó que en este tipo de Foros deben de participar no solo parlamentarios sino también investigadores miembros del Staff de los parlamentos y expertos en materia de evaluación.

Perspectivas para el Futuro

- Es recomendable que el GPFFE se vincula a redes tales como la Unión Inter-parlamentaria.
- El Grupo de Evaluación de las Naciones Unidas reconoce la importancia de involucrar a las personas parlamentarias en los foros y eventos relacionados con la evaluación. En este sentido, es recomendable que el Comité Directivo del GPFFE se ponga en contacto con esta instancia de Naciones Unidas para explicar el éxito de este tipo de capacitaciones y solicite que se continúe con los apoyos para mejorar las capacidades de los parlamentarios en evaluación.
- UNFPA analizará la forma de apoyar la sustentabilidad institucional del GPFFE.
- Es importante impulsar el aprendizaje entre pares, en este caso parlamentarios, en temas relacionados con políticas y sistemas nacionales de evaluación, para lo cual el UNFPA podría apoyar en la identificación de parlamentarios de varios países para que intercambien experiencias.
- El GPFFE puede continuar como co-líder de la campaña Eval4Action, toda vez que el costo es cero y le permite obtener una Buena visibilización a nivel global.
- El Prof. Stockmann sugirió que él podría ver la posibilidad de organizar reuniones con parlamentarios en Suiza, así como un panel con parlamentarios durante la Conferencia Alemana sobre Evaluación.
- El Presidente del Comité Directivo del GPFFE señaló que se debería elaborar una nota conceptual ejecutiva sobre las actividades planeadas; sostener reuniones virtuales con los miembros del Foro en los últimos viernes de cada mes, así como una reunión presencial del Comité Directivo durante alguna conferencia de evaluación.
- La próxima reunión del Comité Directivo pudiera llevarse a cabo en la próxima reunión de la APEA, a celebrarse a finales de 2023 en Filipinas.